



Halleische Zeitung

vorm. im G. Schwelb'schen Verlage. (Halleischer Courcier.)

Insertionsgebühren für die halbesb. Zeitung...

Hallesche Zeitung... 250 N. durch die...

Nummer 1.

Halle, Mittwoch 1. Januar 1890.

182. Jahrgang.

Halle, 31. Dezember.

Politische Weihnachts- und Neujahrsbetrachtungen.

VIII.

Romanische Reiche. — Niederlande. — Belgien. Schweiz.)

Portugal hat sowohl wegen der bekannten Ereignisse in seinem Herrscherthum als auch wegen des Konfliktes mit England...

Die Niederlande zeigen eben auch, wie fast alle romanischen Reiche, eine starke sozialistische Bewegung...

Belgien rüstet wie alle Welt; seine Militärminister erklären seit Jahr und Tag bereits in zahllosen Reden...

Anstalt für die richtige hielt. Die aus sehr unzuverlässiger Quelle stammende...

Die innere Lage, über welche durch ihren Wahlsieg im Juni 1886 bis ins nächste Jahr die liberale Partei...

Mit besonderer Anerkennung muß des Eifers gedacht werden, mit dem der für Wissenschaft und Kunst besonders lebhaft sich interessirende Monarch...

Die „freie Schweiz“ hat im letzten Jahre die Aufmerksamkeit der politischen Welt öfter auf sich gelenkt...

Geschichts-Chronik 1889.

Monat Januar.

- 1. Vertagung des schwarzen Abensdovens an Minister von Pattamer. 2. Eoerderung des Falles Moritz in den Zeitungen. 3. Erlass des ungarischen Unterrichtsministers...

- 28. Boulangier mit großer Majorität zum Deputirten von Paris erwählt. 29. Zweite Vertagung der ostafrikanischen Vorlage...

Vermissigte politische Mittheilungen

Deutschfreisinnige Zeitungen erfahren sich darüber, daß eine Geldstrafe, welche dem Redakteur der „Halleischer Zeitung“ Dr. Vogler wegen Verleumdung...

Dabei ist der „Halleischen Zeitung“ das Mißgeschick begegnet, daß sich ihre Kritik gegen den Ammeierhof des Königs Friedrich von Preußen...

Der dem Dr. Vogler bekannt gemachte Strafbescheid ist daher lediglich eine generelle Konsequenz der von dem Kaiser Friedrich genutzten Amnestie...

Zur Vermeidung von Irrthümern des Sachverhalts, wie wir mehrerlei Blätter entnehmen, bedeutet das Obige nur die Meinung gegen das von der Verwaltung...

Offener Brief

an die

römisch-katholischen Erzbischöfe und Bischöfe im deutschen Reich.

Eine evangelische Antwort auf den Fuldaer Hirtenbrief.

(Fortsetzung.)

Sie beklagen sich über den Vorwurf, daß die katholische Lehre von heil. Mesopfer die allgemeine Kraft des Kreuzesopfers Christi leugne oder irgendwie in den Schatten stelle...

Aber, hochwürdigste Herren, wissen Sie denn nicht, daß bei den weitaus meisten Messen, die in Ihren Kirchen gehalten werden, diese „M.“ gar nicht da sind...

geforderten Sühnen über sie verhandelt, zwischen denen ein Zeitraum von zehn Jahren gelegen hat. Bei dem Abendmahl auch beruht gegenwärtig kein und selbst kommunikation, der den sakramentalen Segen empfangen will...

Aber Sie haben, wenn Sie ehrlich sein wollen, auch gar kein Recht, das Mesopfer und das Kreuzesopfer als ein und dasselbe zu bezeichnen und in jenem nur das Gedächtniß von diesem geteilt zu sehen...

Danlofer oder eine bloße Erinnerung an dasjenige Opfer ist, welches am Kreuze vollbracht wurde, sondern es ist wahrhaftig ein Schopfer, durch welches Gott mit uns verkehrt und gütig gesinnt wird...

Sie fragen: Ist eine solche Lehre keine Beirathigung des allgammigen Opfers Christi am Kreuze? Geht sie nicht sehr unzulässiges Wort von Genußgier freudlich auf? Es ist vollbracht? Aber auch die Lehre neuerer Dogmatiker Ihrer Kirche...

(Fortsetzung folgt.)

*) S. Thomas Aquinas opuscula in signoria, Quasi 1600. Opusculum 28, de venerabili sacramento altaris p. 16. Item...

*) Cat. Rom. II. 4. 78. *) Cat. Rom. II. 4. 78.



